



Psiquiatría

Medicina general

Rojas torres Priscila Vanesa

5:A

Definición de psiquiatría y psicopatología

Psiquiatría

La psiquiatría es una especialidad médica de alta complejidad, que obtiene sus conocimientos de diversas fuentes, como lo son las ciencias naturales, las ciencias sociales y disciplinas afines. Así mismo, la psiquiatría es la especialidad médica históricamente más cercana al humanismo y al pensamiento filosófico. La naturaleza multidimensional de la psiquiatría y de su principal objeto de estudio, la conducta humana, hacen que sus procedimientos diagnósticos y terapéuticos sean especialmente complejos, heterogéneos, variables y, según algunos autores, poco confiables. Tal vez sea ésta la explicación acerca del porqué nuestra especialidad ha revelado, en ciertas áreas, un avance menos consistente que el exhibido por otras especialidades médicas.

En el ámbito diagnóstico, las ciencias naturales están aportando valiosos conocimientos acerca del funcionamiento del cerebro y de la conducta normal y anormal, gracias al desarrollo de las neuroimágenes morfológicas y funcionales, de la psiconeuroendocrinología, de la medicina molecular, de la psicofarmacología, del análisis de tejidos *post-mortem* y de los estudios genéticos de las principales enfermedades psiquiátricas. De este modo la psiquiatría actual esta en condiciones de realizar con elevada confiabilidad el diagnóstico diferencial entre una Pseudodemencia Depresiva y una Enfermedad de Alzheimer, o entre un Trastorno Depresivo Mayor y un Trastorno Obsesivo Compulsivo. Así también, este tipo de tecnologías ha permitido la postulación de nuevos endo-fenotipos o subcategorías diagnósticas, basadas en neuroimágenes funcionales e indicadores biológicos, que tal vez ayuden a incrementar la especificidad y sensibilidad de las actuales categorías diagnósticas y la calidad terapéutica

Psicopatología

La psicopatología es una disciplina que **estudia lo anormal, lo desviado, lo desadaptado, lo trastornado, lo desorganizado, etc**; cuyo interés se centra en la naturaleza y las causas de la conducta anormal o psicopatológica y se plantea como

objetivo principal descubrir leyes que regulan la conducta anormal o patológica mediante el **método científico**.

El interés de la psicopatología radica en la naturaleza y las causas de la conducta anormal o psicopatológica. Sin embargo, es difícil establecer absolutamente y con total precisión lo que debe entenderse por conducta anormal o psicopatológica, por lo cual es útil conocer cuáles son los criterios o parámetros que nos permitirán ingresar al campo de lo anormal o psicopatológico.